
回覧 
 

令和3年度の中学校再編に向けて 
 

この原稿を書いている現在、３月２日に始まった小中高の臨時休校は第 3週に入りました。皆様がおた

よりを目にする頃には、新型コロナウイルスの感染拡大が、全国で一日も早く終息に向かうことを願って

います。また、休校中の児童・生徒とご家族の皆様には多大なご負担をおかけしています。 

さて、西伊豆町の学校等再編は作業工程に入って１年が経過しました。中学校再編まではあと１年、認

定こども園の再編と小中一貫校の再編まではあと４年を予定しています。令和元年度は各校各園の教育・

保育環境の改善を図りつつ、小中一貫校への再編を見据えながら、主に中学校再編に向けて準備を進めて

来ました。中学校再編に向けては概ね順調に進行しています。４年後の小中一貫校再編までには今後の議

論を待たなければならないところもありますが、論点を整理し文教施設等整備委員会で諮りたいと考えま

す。次に、これまでの途中経過について、簡単に記しておきます。(既報を含みます) 

 

 

〇新しい中学校名は西伊豆中学校 

平成３１年４月に、町内の認定こども園・小学校・中学校の保護者３７８人を対

象にアンケート調査を実施し、３１１人(８２％)から回答をいただきました。その

中の「どのような学校名にしたらよいでしょうか」という設問に対しては９割近く

の人が「西伊豆中学校」と答えています。 

 

 

〇どのような中学校をつくりたいか 

学校等再編計画は２つの中学校が統合して終わりではありません。もちろん、そ

れから 3年後には小中一貫校への再編という計画もありますが、大切なのは再編してどんな園や学校をつ

くりたいかということです。 

中学校再編に向け、まず現場の先生方にお願いし基本理念である全体構想をグランドデザインとしてま

とめていただきました。その案は中学校統合準備委員会で検討し、さらに小中一貫校設置準備委員会にお

いて審議され、最終的に文教施設等整備委員会で承認していただきました。その内容は裏面に添付してあ

ります。ご参照いただけたらと思います。なお校訓は「志」。学校教育目標は「志高く、未来に向かって学

び続ける生徒」と決定いたしました。 

 

 

〇新しい制服、ジャージ、体育着、通学かばんについて 

説明会や各種アンケート調査、展示会等を実施して、令和元年度は数点のサンプルに絞り込み令和２年

度前半までには決定したいと思います。新しい制服等については令和３年度の(新)西伊豆中学校の入学生

から切り替える予定です。また、ここで採用した制服等については令和６年度開校予定の小中一貫校(7年

生以上)に引き継ぎます。 

 

 

〇その他 

 校歌と校章は小中一貫校再編までに決定します。 

中学校統合準備委員会では他にも、町内小中学校の先生方が学習・生活部会、学校運営部会に分かれ、

細部にわたって検討を進めています。統合後しばらくは慣れない環境でいくらか戸惑いがあるとも考えら

れますが、今のうちに想定できる混乱や危険をできるだけ取り除き無くして行けるよう取組んでいます。    

引続き皆様のご理解とご協力をお願いします。 

 
第４号 令和２年４月１日 西伊豆町教育委員会 

写真はイメージです 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

学校教育目標 

志高く，未来に向かって学び続ける生徒 

西伊豆中学教育計画 PLAN 

学校経営目標 

☆ 確かな学力を身につけ、互いに高め合う生徒の育成 

☆ 自らの正しい判断で行動し、認め支え合い、思いやりのある生徒の育成 

☆ 心身ともに健康でたくましく、ねばり強くやり抜く生徒の育成 

重点目標 

○ 学習の基礎・基本を身につけ、自主的・主体的に学ぶ生徒 

○ 自らの意思で行動すると供に、仲間と協力・協働できる生徒 

○ 心身の健康に関心を持ち、行事に意欲的に取組む生徒 

めざす学校像 

◇ 全ての生徒が確かな学力を身につけている学校 

◇ 生徒が通いたくなる、保護者が通わせたくなる学校 

◇ 教職員とって働き甲斐のある学校 

◇ 地域から信頼され，応援したくなる学校 

 
めざす教師像 

◆ 確かな専門性と高い授業力を持ち、魅力ある 

授業を展開できる教師 

◆ 生徒・保護者から信頼される教師 

「生徒に正面から向き合い、より添える教師」 

◆ チームとして組織的に対応する教師 

めざす生徒像（小中一貫研方針） 

◆ ふるさとを自分の言葉で語れる生徒 

◆ 確かな学力を身に付け、主体的に学ぶ生徒 

◆ 自律し、認め合い、支えあう生徒 

◆ 心身ともに健康で、粘り強くやり抜く生徒 

DO 

【学習部】 

「主体的に学ぶ生徒」 

☆魅力ある授業づくり 

・ 確かな学力を付ける授業実践 

・ 家庭学習の習慣化 

・ 読書習慣の確立 

・ 各種検定への挑戦 

・ 環境教育の充実 

※授業がよく分かる90%以上 

※信頼できる先生がいる100% 

【生活部】 

「認め支え合う生徒」 

☆道徳教育の充実 

・ 認め合い高め合う集団 

・ 情報モラル徹底 

・ 地域との交流推進 

・ 特別支援教育の推進 

 

※学校は楽しい90％以上 

【健康部】 

「健康で粘り強くやり抜く生徒」 

☆年間を通じた体力づくり 

・ 体育行事の充実 

（運動会・持久走等） 

・ 清掃活動の推進 

・ 家庭と連携した保健指導 

・ 生活安全指導の充実 

・ 部活動の充実 

（各種大会への積極的な参加） 

※元気に登校できている90％以上 

※虫歯治療率100% 
CHECK & ACTION 

 Check 保護者、生徒、職員アンケート、年度末学校評価、学校関係者評価（年２回） 

 Action 教育活動の改善 
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令和3年度 グランドデザイン 西伊豆町立西伊豆中学校 

学習指導要領 

「生きる力」の育成 

県教育振興基本計画 

「有徳の人」づくり 

西伊豆町教育大綱 

「夢を育み，ふるさとを語れる 

人づくり」 

～西伊豆で，育ち・育てる～ 

・園と学校の再編推進 

・家庭，学校，社会の連携推進 

校訓 

志 



 

 

今年度５つの委員会を開催し協議していただきました。また保護者向けのアンケート・説明会も実施いた

しました。その軌跡と概要をお知らせします。 

 

「文教施設等整備委員会」 

開催回数 ：年間４回開催 

審議内容 ：各々の準備委員会から申請された調整案について審議・承認。

主な決定項目：一貫校に関して「施設一体型一貫校」、「学年割は４．３.２年生」。

新中学に関して、校名「西伊豆中学校」、校歌・校章「制定せず」、

制服「一貫校７年生より制定」、「選定方法は保護者の意向による

ものとする」、「かばんは小学生ランドセル・中学生は背負うタイ

プ」、新中学校の目標・グランドデザインの承認等々。 

 

「小中一貫校設置準備委員会」 

開催回数 ：年間８回開催 

審議内容 ：中学校準備委員会から申請された調整案の審議・承認。 

主な審議項目：校名、校歌・校章、制服制定に関する内容・方法等(かばん

も含む)、新中学校の目標・グランドデザイン、静浦小中一

貫校視察、新校舎設計における要望事項を業者と協議

等々。 

 

「中学校統合準備委員会」 

開催回数 ：年間８回開催 

審議内容 ：統合中学校における学校運営に関する項目、生徒の学習・生活に関する項目の総括的な話し

合い。 

主な審議項目：学校運営（学校教育目標、日課表、教育課程、PTA、学校予算など）、学習・生活（学習内容、

定期試験、学校生活の決まり、生徒会、部活、給食など） 

「中学校統合準備委員会部会」 

開催回数 ：年間１２回開催 

審議内容 ：学校運営部会、学習・生活部会の２部会に、賀茂中・西伊豆中の

全教職員が２班に分かれて具体的な課題について調整案を作成。 

主な審議項目：学校運営部会（学校教育目標、日課表、教育課程、PTA、学校予

算など）、学習・生活部会（学習内容、定期試験、学校生活の決

まり、生徒会、部活、給食など） 

「中学校統合準備委員会事務局会議」 

開催回数 ：年間３回開催 

審議内容 ：２部会の運営に関する事務的な調整を図る会議。 

主な審議項目：２部会のメンバー構成について、会議のタイムスケジュールについて、職員研修内容につい

て等々。 

 

質問に答える清野教育長 

新校舎の施設整備を協議する委員 

グランドデザインを協議する運営部員 

令和元年度「統合の足跡」 



「保護者向けアンケート」 

実施回数：２回実施 

内容  ：統合について、制服について 

 

「保護者説明会」 

実施回数：１回開催 

内容  ：４.３.２年生の学年割について、制服の選定について。 

 

 

 どの委員会の会議においても、積極的かつ建設的な意見をたくさんいただきました。事務局では、改めて

各委員・部員の皆さんの統合に関する意識の高さと、その職責の重さを認識したしだいです。今後もまだ

様々なことを協議し決めていかなければなりません。そのためにも今年度の委員さんはもとより、令和２年

度人事異動等によって入れ替わった新役員さんも含め、引き続き活発な話し合いを進めていけたらと思い

ます。 

 令和元年度で役員を退任される方々におかれましては、１年間ご苦労様でした。この場をお借りしてお礼

申し上げます。「ありがとうございました。」 

 

 

 

「保護者による制服選定展示会」 

【内容】  

保護者アンケートをもとに、業者の用意したサンプルに

て、新入生の制服を選ぶ展示会を実施します。男子では学

生服かスーツタイプ、女子ではブレザーかセーラー服と

いう２者選択となります。同時にかばんやジャージも展

示し、こちらは材質等を確認していただけたらと思って

います。対象者は令和２年度現在０歳児から小学校６年

生です。教育委員会の方から園・学校を通して、ご案内を

差し上げます。また未就学の方に関しては、郵送させて頂

きます。 

対象の保護者の皆様方には、ご協力をお願いします。 

 

「統合中学校開校のためのタイムスケジュール」 

【内容】令和２年度には、 

１学期中をめどに教育課程の編成と学校教育計画の策定。 

２学期中をめどに PTA組織・会則・人選等についての協議と新中学校保護者説明会の実施。 

     ３学期をめどに、各中学校閉校式の準備と新入生オリエンテーションの実施、また引っ越しの準 

     備などを計画的に進めていきます。 

 

 「再編だより」は、令和元年度中に第４号まで発行することが出来ました。発行回数が多いか少ないかは

別として、町民の皆様にわかりやすい内容で伝えたいという思いのもと編集したつもりですが、十分に伝え

きれたでしょうか？ 

今後もよりタイムリーで、わかりやすい内容の「再編だより」を発行したいと思っています。令和２年度

もよろしくお願いします。 

説明を受ける保護者の皆さん 

令和２年度の予定 


